
仮設園舎に関するアンケート集計結果（全件）

（１）仮設園舎の建設場所についての希望

ひよこりす うさぎ合計 くま きりん合計 全体
豊田南第一公園 7 13 17 37 14 15 29 66
現園庭 1 3 3 7 5 2 7 14
未回答 0 0 0 0 1 1 2 2

合計 8 16 20 44 20 18 38 82

（２）（１）で回答した理由、ご意見等

豊田南第一公園を希望した方の理由・ご意見等
【ひよこ】

・子どもの環境がはるかに豊田南の方が良い。のびのび過ごせそうで安心して預けられる。現園庭は工事の危険性と騒音、使い勝手、園庭がないなど子どもの保育に
かなり不適切であり子どもがかわいそう。ぜひ豊田南がよいが、困る保護者には出来る限りの対応策をお願いしたい。

・本来であれば駅に近い土地を希望するが、二択であれば公園案しか選べない。仮園舎としては駅からの距離を考えて問題ありだが、一般的な保育園用地としては
環境も良く公園や川に近い点でも好立地。
・工事中の現場の近くで事故などあると心配。
・子どもの保育生活を考えるとそれが望ましい。

・駅からは遠くなるが子どもにとって、のびのびと過ごせると思えるから。
・普段の保育のすぐ横での建設作業は、対策をしても危険・ストレス等心配なため。

・保育環境と安全性を考えると今の園庭に仮設園舎は厳しい。周囲への影響という点でも同様。
・安全面と子どもたちの保育環境を考えた上で良い方を選んだ。
・現園庭に建設反対のため。
・保育環境、子どもの心身の安全を第一に考えるなら豊田南の方が望ましい。現園庭も不可能ではないと思うが子どもがのびのび遊べる園庭が確保できないのは子ど
もの発育・成長に大きな影響が出ると思う。

・良好な保育環境を維持するため。本来は駅の近くに仮園舎が望ましい。
・園庭がありのびのびと生活できる。子どもにとってはより良い環境だと思う。

【りす】
・子どもの園での生活を考えると、現園庭に建設というのはありえない。環境がどう考えても公園に建設する方が良い。毎日、園で１０時間以上を生活することを考える
と、公園に建設でお願いしたい。
・広いので子どもたちにとって、のびのびと遊べる環境だと思ったから。
・近くで工事など行われていない方が、安全・安心だと思う。
・園児の安全の面を考えて。
・現園庭案での保育はあまりにも危険だと考えます。安全面を第一に考慮したい。精神面、肉体面ともに騒音やほこり、粉塵、また工事の方の出入りなど落ち着かな
い。のんびりと大らかに育てたいのに無理である。仕事中も安心して任せられない。園庭にするのであれば転園せざるを得ない。

・建設が決定してから周辺住民の説明をすることには納得できない。あらかじめ代表以外の周辺住民への周知は必要。反対がある中での建設や保育の実施は子ども
たちへの影響が悪い。

・狭い場所で遊ぶより広い所でのびのび駆け回って欲しい。
・園庭では子どもたちへの環境が悪い。

・園庭の場合、保育環境が悪化すると思う。出来るだけのびのびとした環境で保育してほしい。
・工事現場のすぐ隣での保育は、やはり園児・先生方・その他に関して負担（危険）を伴うと思う。
・園庭に建設は希望しないので豊田南を選ぶが、送迎面での対応がされなければ受け入れられない。仮園舎での生活が始まってからも柔軟に追加していって欲し
い。親の就業時間が短くなるなどは絶対あってはならないので個別対応もしっかりしてほしい。

・十分な広さがあり、騒音やほこり等の工事に伴う影響の心配がないため。
・現園庭だと安全面が確保されないため。
・保育環境を考えると豊田南が望ましい（安全面・騒音・ほこり）と思う。先生方にとってもそうではないか。保護者の意見も大事だが、混乱の中、保育していただく先生
方の考え（思い）を考慮していただきたいと思う。
・園庭だと工事の際に危険だと思う。
・園庭が必要だから。
・駅からは遠くなるが環境面を考えて。
【うさぎ】
・子どもたちが体を思い切り動かして遊ぶことが出来る。今とあまり変わらない保育園の行事など行うことが可能な広さがある。

・重機・資材搬入の際の安全面を考えると、園庭ではない方が安心。
・親としてはかなりの不便を強いられますが子どもの生活環境を考えると仕方ないと思います。



現園庭を希望した方の理由・ご意見等

・子どもたちののびのびと過ごせる環境、安全面を考えると大変良い場所だと思うから。
・とよだ保育園の子どもは広い園庭で遊ぶのが大好き。親は少し不便になるが、現園庭で工事の音を聞きながら狭い中で過ごすより、良い環境で毎日を過ごせると思
・工事中の騒音や事故を避けるため。
・安全を考えたのと、駐車スペースがつくりやすいかなと。

【ひよこ】
・利便性の良さ。

・電車で通勤されている方は駅から離れてしまう分、大変な面がいろいろと出てくるとは思うが現園庭に仮設の園舎を建てると、想像以上の騒音や園児への危険度が
あり、また、今までのびのびと園庭で遊んでいたのに出来なくなると健康面も心配になるため。うさぎから園庭のあるとよだ保育園に通い始めたが、毎日のように外で遊
べるようになって、とても健康的になった。
・子どもたちがのびのびと遊べる広い庭が何より大切だと思うから。
・遠くはなってしまうが、工事中で危なかったり園庭で遊べなくなる。
・粉塵・騒音対策を行っても、やはり被害が気になるから。
・子どもの安全面等の環境が大切と考えるため。
・今までのようにのびのびと新しい場所でも庭遊びが出来る。建設地ではないので様々な面で安全。

・園庭に建てるのは危険そう。
・子どもや保育士の方が過ごす環境としては広く取れる方が良い。３か月のみ仮園舎という話が出た時も最初は困るなと思ったが、自転車を購入してでも浅川沿いに
行くことに対応しようと考えていたから。

・場所だけを考えれば、子どもにとって申し分ない場所だと思う。
・園庭の建設は園児に危険がある可能性があるため。
・園庭に建設は安全面で不安がある。園庭で遊べなくなることにより外遊びの機会が減ると子どもが十分に遊ぶことが出来ない。
・朝のタクシー、延長保育の時間の対応策が必ず実行してもらえるなら、広い敷地の仮園舎の方がのびのび出来ると思う。

・園児の心理を考えると現園庭の方が良いと思うが工事など危険性があったり園庭が確保できない、２棟に分かれるなど不便の方が多いと思う。場所が遠くなり忙しい
父母の方もいると思うが現園舎以上に駐車スペースも確保できるという話なので現園舎より良いのでは。
・園庭や外遊びの場が充実している事が子供が過ごす環境として相応しいと思うから。

・園庭に建設だと狭すぎる。工事中危険、建設期間中は園庭が使えない。わざわざリスクを背負ってまで敷地内に建設する必要性が低い。危険と分かっている場所に
子どもたちを近づけたくない。通勤の不便さよりも子どもの安全優先。
・ゆったりした広さの環境の中で生活できるので
・暖かくなる季節、外で陽をたくさん浴びてよく食べよく寝てという生活を送って欲しいから。子どもは子どもらしく子どものように育って欲しいため。陽を浴びることで骨
は強くなり子どもも外で季節を感じることが出来る。
【くま】

・子どもの環境を考えたら公園予定地しかありえない。５分駅から遠くなるだけなので大人の都合より子どもの良質な環境をキープすることを優先するべき。五感を使っ
た活動がとても大切な時期に園庭案は劣悪すぎる。外遊びの激減は情緒などの影響が計り知れない。また、健康面でも空気中に舞う化学物質（シンナーなど）は避け
られないのでぜんそく等誘発するリスクがあると思う。万が一園庭案になったら子どもの健康面、情緒面ともに心配なので転園も考えなければ子どもにとって申し訳な
い。パーテーションで仕切っても音は聞こえるし狭すぎるので子ども同士のトラブルが増える懸念がある。
・保育課は色々な意見を聞く姿勢を持つのは良いが、「良質な保育環境を維持する」という軸はブレないで欲しい。どう考えても公園予定地の方が環境が良いのは明

【きりん】
・遠くなってしまってもそれなりの対応をしてくれるようなので。

・安全性の面で園庭だと心配。
・工事現場に興味を持つ子どもは多いため、危険を伴う。工事関係者も小さい子が近くにいると気を付けなければならず注意力散漫になりそうだから。
・遊ぶ場所が広いから。
・建設中に園庭が使えなくなるから。保育中の騒音その他で気が散ってしまったり精神的に落ちつけない園児も出てくる。保育中、お昼寝中などで工事を中断するより
続けて工事をした方が工事期間も短くなるのではないかと思う。

・送迎に関する問題は生じますが、日々の保育の環境を考えるとしっかりとした仮園舎を建て、公園ののびのびとした場所で保育が出来た方がいいのかなと考えまし
た。ただ、引っ越し等、問題は山積みですが。
・一日の大半を過ごす場所として、園児の事を最優先に考えるとこの方が良いと思う。一年といえど子どもたちが不自由になるのは良くない。

・安全面や保育活動の過ごしやすさから見て公園の方が良い。
・駅から離れてしまう事以外、良い環境だと思うから。

【りす】
・豊田南はセキュリティ面で不安がある。周りに何もない。広いだけ。夜間（早朝）の状況、暗い、人の気配がない等ご存知でしょうか。
・朝・夜・送迎時間に時間がかかることは難しい。
・家からの距離。
・治安。
・通いなれたところがいいと思う。新しい建物が出来る流れを見ることが出来ていい経験になりそう。
【うさぎ】
・朝夕の時間がギリギリなので遠くなるのは困る。



（３）仮園舎の施設・設備に望むもの

・夏場の日差しよけ。虫対策。マムシなどへび、ハチなどの巣の確認及び撤去。
・犬の放し飼いが多いので高く頑丈なフェンスの設置。

・周りのフェンス、プール・鉄棒。芝生のままの場合、メリット・デメリットを教えてほしい。

【うさぎ】
・たくさん雨が降って浸水しやすい土地なので土台をしっかり作って欲しい。

・豊田駅前の駐車場・駐輪場確保を強く希望する。
・セキュリティ、通いやすさへの配慮。

・駐車場・駐輪場の十分な数の確保、子どもたちの安全対策。

・設備などは現状を下回らなければ良い。外遊びが十分できる環境を整えてほしい。
・安全であること。防犯上のセキュリティもあるが、川のそばなので雨風が直撃してくると思うので、それに耐えられるように、きちんと壁（囲い）を設置・固定しておくこと。

・蚊などの虫対策。
・今と同じような設備、日陰を作る、フェンス。

【りす】

・木陰が無くなると思うので真夏の園庭で遊ぶ際の暑さ対策を考えてほしい。
・プールを実施できるよう、設備を整えてほしい。
・仮設園舎時の子どもの生活環境を重視して（工事車両の出入り、目の前で園舎が解体されること）。
・夏、暑いので木陰をつくること。
・駐輪場の水はけ。
・窓は大きく、なるべく太陽の光が入るように。

・送迎等の大変さがなくなるので。
【きりん】

【くま】
・送迎面での対応を取らなくて済むため。なるべく環境は変わらない方がいいと思う。少ない変化の方が子どもにとっていいと思う。

・兄弟が通うかもしれないことを考えると豊田南第一公園だと遠すぎる。

【ひよこ】

・現園舎と変わらない施設・設備。
・最低限今と同じ設備があれば◎。子どもたちがのびのびできればいい。

・園庭の日よけ、虫よけ。

・床暖房、プール。
・空調設備、虫よけ対策、日蔭、プール、防犯ガードマン（園庭の工事対策）。

・駐車場・駐輪場から園舎までの舗装（雨の日のぬかるみ等の対策）。
・日当たり、子どもたちの活動がのびのびと出来る事。安全性。現園で行われている行事や活動が継続して行われること。プールを設置してほしい。２階建ではなく平
屋がいい。
・安心して子どもたちが過ごせること。
・冷暖房設備、セキュリティ、広い園庭、プール、ホール（雨天の日でも遊べるくらいの広さ）。

・新しい場所に慣れるのは時間がかかるため。

・保育士の方々の意見を最大限取り入れて保育がしやすい設計をしてほしい。

・子どもも慣れているため。環境によって慣れない子も多いのでは。
・今の朝の時間を変えたくない。子どもは生活リズムが出来ている。

・第一公園に移動した場合、電車通勤のため今まで以上に早く家を出る必要がある。帰宅時間も遅くなり生活のリズムが狂う。
・祖母の送迎が多く、遠くなるのは大変なので。

・駐車場・駐輪場。

・トラックの出入りが十字路にかなりあるので子どもが一人で道路に飛び出せないような工夫。（親が見ていても振り切っていってしまう子がたくさんいるから）
・プールの設置、耐震性、現とよだ保育園以上の設備の設置。

・現園舎と同じような教室の配置にして欲しい。
・園庭は芝生の部分も作って欲しい。

・不審者対策（人の目があることが大切）。
・風よけ、日よけになるもの。この前遊んだら風が非常に強い日は全く風をさえぎるものがなく予想以上に厳しかった。
・安全性（災害時等）。
・夏場の園庭の日陰確保。

・日除けになる木、プール、ハウス、畑、鉄棒、保健室、ホール、年齢別トイレ、年齢別部屋、先生方の休憩室。

・プール設置。１年しか使用しないかもしれないが今と同じように畑を作って欲しい。食育にも必要であり調理活動を引き継いでほしい。
・プール、鉄棒、すべり台、砂場などの遊具。野菜作り。
・卒園年になるので行事等が例年と変わらず出来るようにしてほしい。（芋ほり）
・プール、ジャングルジム、鉄棒など４，５歳児に必要な体力や技能を身につける設備は必須。



（４）豊田南第一公園の場合、送迎面で必要となるもの（複数回答可）
その他

ひよこりす うさぎ合計 くま きりん合計 全体 【ひよこ】
6 10 17 33 13 10 23 56 ・車の購入。

1 1 1 2 3 4 ・朝のタクシー（７時に預ける方のみ）は不公平。
3 2 5 1 1 6 ・駐輪場に屋根が必要。（電動アシストのため）

4 8 10 22 14 9 23 45 ・朝のタクシー（７時に預ける方のみ）の条件を見直してほしい。様々な想定をしてほしい。
1 3 4 0 4 【りす】

1 2 3 1 1 4 ・タクシーは相乗りでも良いが、他の人を待つことは出来ない。
1 2 2 5 3 1 4 9 ・置きっぱなしの駐車場は当日申込み可にしてほしい。

1 1 3 2 5 6 【うさぎ】
3 6 4 13 6 5 11 24 ・延長保育開始時間は、駅から普通に歩いた時間で決めてほしい。（１０分では厳しい）
1 3 4 8 1 2 3 11 ・安全。（保育園は大人のものではない）
1 3 1 5 3 3 8 【くま】
4 9 7 20 8 3 11 31 ・１８時以降の駅から保育園までの送迎。
1 7 9 17 7 6 13 30 ・保育時間の延長。（２０時まで）

【きりん】
・仮であってもきれいで子どもが喜びそうな設備と施設。

・現在と同等程度。
・夏期は高温な室内になる可能性があるのでエアコンで調整してほしい。
・耐震性、十分な広さ、安全性。
・交通量が多いのでセキュリティ対策は必ず行ってもらいたい。虫対策も行ってもらいたい。
・現在の園とあまり変わらない方が良いのでは。
・虫対策、日よけ対策。

・プールがやれるといい。砂場遊びなど遊具は難しくても今のとよだ保育園と同様の遊びが体験できるようにしてあげたい。
・安全に建ててほしい。（地震に強く）

・安全。ただでさえ大きな環境の変化に先生方も戸惑うことが多いでしょう。子どもたちや保護者の方々の心の支え、ケアに十分配慮して欲しいと心から願う。
・たまだいら保育園の仮園舎のレベル。
・仮設だからしょうがないといった事で今よりも生活しづらくならないように保護者や職員の方々、何より園児の安全、安心のために出来る事はすべてやってもらいた
い。特にセキュリティ面と寒さ、暑さへの対策を。
・安全・安心・子どもに対して危なくないもの。
・現とよだ保育園にある設備はそのまま同じように整備してもらいたい。
・庭で思いっきり体を動かして遊ぶことができる環境は園児にとってとても大切な要素だと思うので、それが出来るようにしてほしい。とよだ保育園と同じくらいの大きさの
庭を確保してほしい。プールはしっかりしたものが設置できたらうれしい。

・広い園庭。望むものは子どもに聞くべき。大人の通うものではない。子どもは何を望んでいるか？子どもの意見が知りたい。
・出来るだけ今まで通り変わらずでいてほしい。
【くま】
・駐輪場とベビーカーを置ける場所を広めに。

・冷暖房、空間区切れる工夫。
・仮設でも園児が安全に過ごせるように。今まで以上は望まないが今までと同等のもので。

・安全であること。防犯上のセキュリティもあるが、川のそばなので雨風が直撃してくると思うので、それに耐えられるように、きちんと壁（囲い）を設置・固定しておくこと。
・周辺の道路は交通量が多いので、信号はあった方が良い。

・園庭。

・防犯・防災対策を十分にお願いします。安全対策（不審者や交通量の多い道路（車）から子どもたちの安全を確保してもらいたい。登下校時に門に先生１，２人つけ
るなど。
・空調の整備、遊具の安全性、駐車場の台数増、園庭の広さ。

・プール、畑、遊具、日よけ。
・仮園舎として１年使用して壊すのは無駄。仮園舎ではなく本園舎を建てる計画にして新園を建てる方法が待機児解消のためにもベスト。検討を。
・園庭の遊具（鉄棒・うんてい）は今と同じくらい設置を希望。プールも。
・日陰がないので人工の日よけネットなどで一部日陰を作って欲しい。

・認可保育園として備えるべき機能があれば良い。ただし温度管理がきちんとできるよう空調を考えてほしい。
・プールが出来る事。プレハブは暑いのでエアコンの設置を希望する。

延長保育開始時間を１８時１０分（または１８時１５分）からとする

夜の閉所時間を延長する（１９時１５分閉園）

仮設園舎に置いておける駐輪場（一日単位で申込）
現とよだ保育園の駐輪場を引き続き使用
現とよだ保育園の駐車場を引き続き使用
豊田駅前に駐輪場を確保
豊田駅前に駐車場を確保
朝のタクシー（仮設園舎⇒豊田駅）※７時に子どもを預ける方のみ使用可

仮園舎敷地内の送迎用駐車場
仮設園舎に置いておける駐車場（月極め）
仮設園舎に置いておける駐車場（一日単位で申込）
仮園舎敷地内の駐輪場
仮設園舎に置いておける駐輪場（月極め）

・プールに夏場は毎日入れてもらいたい。保育園児は夏休みが少ないので。社会教育センターで仮設の立派なプールを使っていたので参考に。
・小学校に向けて鉄棒などはあった方が練習が出来て良い。球技系が出来るもの。（サッカーゴールなど）

・今のままが維持できればいい。
・保育園の先生たちが保育をしやすい環境、子どもたちの望むものを一番よく分かっていると思うので先生たちからの意見を積極的に取り入れてほしいと思う。

・とにかく安全に園児が過ごせるように整備・設備を望む。
・子どもの安全面が考えられた設備であること。


